
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 1 "CENTRO URBANO” 

 
VERBALE N. 7 - ANNO 2016 

 
 Il giorno 10.10.2016, alle ore 20.45, presso la sede del Quartiere in 
Cesena Corso Sozzi, 81, si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 

tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 

 
Presiede e verbalizza Marcatelli Tommaso – presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BATTISTINI GIANLUCA P MILELLA FELICE 

AG BRAY LUIGI P PETRACCI MAURIZIO 

AG CAMPIDELLI ANDREA AG PISCAGLIA CRISTIAN 

P DOMENICHINI DANIELE AG POLLARINI TOMMASO 

P 
GILETTO LAZZARO 
GIADA 

P ROSSI FRANCESCO 

P MARCATELLI TOMMASO  // 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 7 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sugli 11 deliberati dal Consiglio comunale, il 
presidente dichiara aperta la seduta. 

 

 



 
 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale riunione precedente; 
2. Audizione di cittadini; 
3. Comunicazioni del presidente; 
4. Comunicazioni sulla riunione del Collegio dei presidenti e Comitato Q12 del 19 

settembre scorso; 
5. Esiti Commissione Assetto del Territorio, Arredo Urbano, e Ambiente del 22 

settembre scorso (osservazioni nuovo disciplinare ZTL-ZRU); 
6. Opere viabilità Quartieri anno 2016 (attraversamento pedonale protetto in viale 

Europa, costruzione rampa disabili in via Isei, percorso pedonale protetto in via 
Serraglio): parere; 

7. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2016: eventuali aggiornamenti; 
8. Richiesta utilizzo locali di Quartiere; 
9. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 

 

PRIMO PUNTO  
Il verbale della precedente riunione viene approvato all’unanimità. 
 

SECONDO PUNTO 
Sono presenti diversi residenti: 

 Sono presenti rappresentanti del Comitato ZuccheriVivo: sollecitano un incontro con 
Università e Amministrazione per visionare i progetti in corso nell’area ex-zuccherificio 
(in particolare nuovo campus), anche a seguito delle recenti dichiarazioni, apparse sulla 
stampa, del nuovo presidente della consulta studentesca. Informano il Consiglio che il 
Comitato ZuccheriVivo si farà promotore di un progetto di riqualificazione diffusa per 
l’area ex-zuccherificio, nell'ambito della nuova “carta bianca bilancio”. Infine espongono 
alcuni dubbi circa la distanza dalla strada (sottopasso) dell’angolo del nuovo fabbricato 
di Ingegneria-Architettura che attualmente è in corso di realizzazione. 

 Una residente in vicolo Stalle, da alcuni mesi, segnala la situazione di degrado e 
sporcizia che presenta costantemente l’area posta al di sotto della scala di salita alla 
galleria Leon d’Oro (Scultura degli Equilibristi di Leonardo Lucchi) e degli anfratti in cui 
nidificano i piccioni. Si informa la signora che la situazione viene periodicamente 
segnalata e si provvede a pulizia straordinaria ma, trattandosi di aree private, 
difficilmente si riesce a risolvere la situazione in maniera radicale. Si provvederà 
comunque a darne segnalazione agli uffici. 
(Segue email)  

  

 Una residente in via Serraglio segnala il persistere di schiamazzi notturni, in particolare 
il venerdì notte, disturbi che perdurano a volte sino alle 6 del mattino. Segnala inoltre il 
disturbo arrecato dal passaggio consistente di ciclomotori e moto, in particolare nel 
tratto finale della via Serraglio che s’innesta con corso Comandini. Chiede, pertanto, 
che sia intensificata la vigilanza e il controllo da parte delle forze dell’ordine, soprattutto 
nella fascia oraria che va dalle 24.00 alle 6.00. Per quanto riguarda il transito dei 
motorini si proporrà agli uffici di verificare la fattibilità d’installazione di paletti o 
dissuasori che possano limitare il transito delle moto. 
(Segue Rilfedeur 677/2016) 
(Segue Rilfedeur 679/2016) 



 
 

TERZO PUNTO 
Comunicazione del Presidente in merito alla richiesta inoltrata all’Amministrazione, al fine 
di contrastare la situazione di degrado in piazza della Libertà, in particolare il porticato del 
Vescovado, ovvero la richiesta di installazione di un WC chimico. Il Presidente informa il 
Consiglio che - nonostante i ripetuti tentativi di avere un riscontro - non c'è stata ancora una 
risposta ufficiale. Si potrebbe a questo punto pensare di dare la notizia alla stampa, ma 
potrebbe invece essere più costruttivo intavolare un ragionamento più vasto con i giornali, 
al fine di presentare anche delle proposte per risolvere alcune problematiche del centro 
storico. A tal fine suggerisce di fare un incontro informale dei consiglieri per ragionare su 
queste tematiche. 
 

QUARTO PUNTO  
Durante il Collegio dei Presidenti e Comitato Q12 del 19 settembre sono state fornite le 
seguenti comunicazioni: 

 in merito al progetto, in via di definizione, denominato 'controllo di vicinato', volto a 
sviluppare un sistema per la “segnalazione consapevole” delle problematiche relative 
alla sicurezza, prevenzione furti e simili reati. Prossimamente saranno fornite 
dettagliate informazioni su come iscriversi e quali modalità di collaborazione sono state 
previste. Sarà attiva anche una pagina sul sito del Comune e su piattaforme social. Per 
quanto riguarda il Consiglio di quartiere saranno programmati due incontri, uno 
organizzativo con i consiglieri e, successivamente, un incontro pubblico con la 
cittadinanza. La finalità del progetto è quella di avere una diffusione in tempo reale 
delle notizie in maniera attendibile, senza creare false segnalazioni; saranno pertanto 
definiti dei referenti per ogni Quartiere o per aree sensibili più ridotte. Seguiranno 
comunicazioni non appena saranno fissate le date degli incontri; 

 nuovo calendario degli incontri nei Quartieri per la presentazione del progetto per il 
nuovo ospedale; si svolgeranno in questo autunno incontri in ogni quartiere, oltre alle 
riunioni del Comitato Comunale, che proseguono, una volta al mese, fino ad aprile. Per 
il Quartiere Centro Urbano è stato fissato l’incontro al 22 novembre, alle ore 18.00, 
presso la sede Assiprov, in via Serraglio; 

 infine è stato approvato l’elenco aggiornato delle iniziative promosse dai Quartieri per il 
2016, ricevuto anche via email dai consiglieri. 

 

QUINTO PUNTO  
Le osservazioni in merito al nuovo disciplinare ZTL-ZRU, proposte della Commissione 
Assetto Territorio del 22 settembre ed inviate all’ufficio comunale competente con nota 
PGN. 95758/454-2016, vengono approvate all’unanimità dal Consiglio. 
 

SESTO PUNTO  
In merito alle opere relative alla viabilità di Quartiere per l’anno 2016 (attraversamento 
pedonale protetto in viale Europa, costruzione rampa disabili in via Isei, percorso pedonale 
protetto in via Serraglio), per le quali sono stati trasmessi dai Lavori Pubblici gli elaborati 
progettuali e le relazioni, si osserva quanto segue: 

- attraversamento pedonale protetto in viale Europa: l’intervento complesso interessa 
anche lo spostamento dell’isola ecologica e della fermata bus. Il nuovo attraversamento 
pedonale in sicurezza risolve solo parzialmente la problematica di attraversamento 
ciclabile; si richiede pertanto agli uffici se non sia possibile mettere in sicurezza anche 
l’attraversamento pedonale in asse con la pista ciclabile; 



- costruzione rampa disabili in via Isei: per quanto concerne l’opera da attuare su area 
pubblica non vi è nulla da segnalare; ci si domanda tuttavia se il condominio realizzerà o 
meno, in concomitanza, la porzione di sua competenza, al fine di rendere completo 
l’intervento; 

- percorso pedonale protetto in via Serraglio: nulla da segnalare. 
(Segue lettera) 
 

SETTIMO PUNTO  
In merito alle iniziative e collaborazioni pervenute per l’anno 2016 non ci sono al momento 
aggiornamenti. 
 

OTTAVO PUNTO 
In riferimento alle richieste di utilizzo dei locali di quartiere pervenute (‘doposcuola 
Carducci' e ‘Gruppo esperienziale di psicodramma’) si prende atto e si confermano le 
condizioni delle autorizzazioni precedenti, previa verifica con l’ufficio Quartieri della 
disponibilità dei locali. 
 

NONO PUNTO 

Via Mulini/viale Bovio. Aggiornamento circa le due segnalazioni inviate da Giada Giletto 
Lazzaro direttamente agli uffici, ovvero situazione del manto stradale ammalorato in via 
Mulini e parcheggio selvaggio sul marciapiedi di viale Bovio, come da email ricevute nei 
giorni scorsi. 
 

'I volti della partecipazione'. E’ giunta comunicazione da parte dell’Ufficio Partecipazione 
di un incontro che si terrà mercoledì 12 ottobre alle ore 18,30, presso il Caffè Zampanò, in 
occasione dell’apertura di una mostra fotografica intitolata 'I volti della partecipazione'. Si 
terrà un dibattito aperto alla cittadinanza sul tema “urbanistica e partecipazione nella nostra 
città”. 
 

Ponte di San Martino. Relativamente alla lettera inviata a seguito del precedente 
Consiglio (PGN. 94958/454-2016), circa la situazione di varie problematiche che 
interessano la zona del Ponte San Martino, si attende ancora una risposta da parte 
dell’Amministrazione. 
 

Via Mulini/via Cotignola. Il consigliere Bray invia una segnalazione in merito alla viabilità 
intorno alla pizzeria Q-Bio, in via Mulini, in quanto soggetta a traffico sostenuto e velocità 
elevata dei mezzi, in particolare nel parcheggio posto di fronte al locale e nella retrostante 
via Cotignola, area che dovrebbe già essere soggetta al limite dei 30 km/h. Si richiede, 
anche per questa zona, un controllo maggiore da parte della Polizia Municipale. 
(Segue Rilfedeur 682/2016) 
 

Corte Zavattini. Alcuni residenti della zona segnalano l’aggravarsi della situazione di 
importante degrado della pavimentazione di Corte Zavattini, sconnessa in più punti, sulla 
quale occorre un intervento consistente e non prorogabile. 
(Segue Rilfedeur 684/2016) 
 

Posti auto per disabili. In merito alla segnalazione inviata da un cittadino, relativa ai posti 
auto per disabili che vengono eliminati durante le manifestazioni o fiere in centro storico, si 
pensa di affrontare l’argomento in una prossima Commissione ad hoc. 
 



Via Martiri d’Ungheria. È pervenuta una segnalazione di un residente in merito ai 
cassonetti, che sono stati recentemente spostati da piazza della Libertà nella via 
sopraccitata. La conseguente eliminazione di alcuni posti auto ha indotto alcuni a 
parcheggiare selvaggiamente sul marciapiede e, di fatto, impedire o rendere molto 
difficoltoso l’accesso alla corte interna condominiale. Si richiede anche in questo caso 
maggior controllo sui parcheggi non regolari, l’installazione di paletti a protezione del 
marciapiede e, qualora sia possibile, anche la riduzione dei cassonetti. 
(Segue Rilfedeur 685/2016) 
(Segue Rilfedeur 686/2016) 
(Segue email) 
 

Portabiciclette in corso Comandini. In merito alla nuova segnaletica per posti auto/moto 
e collocazione dei portabiciclette in corso Comandini, di fronte a Palazzo Guidi, si 
procederà a verificare sul posto la nuova sistemazione ed eventualmente a chiedere delle 
modifiche. 
 
Non essendoci altri argomenti da trattare, il presidente dichiara chiusa la seduta. 

^^^^^^^^^ 

La seduta è tolta alle ore 22,30 
Allegati: // 
Letto, approvato e sottoscritto. 
                
          il presidente 
                 dott. Tommaso Marcatelli  


